

DIARIO DE MURCIA.

LA EXALTACION DE LA SANTA CRUZ.

Este periódico sale todos los dias, excepto los lunes.—Se suscribe á él en su Redaccion, calle de la Traperia número 70 y en la Libreria del Editor cuatro esquinas de San Cristoval; á 6 rs. al mes y 9 fuera franco de porte, en cuyos puntos se admiten tambien los anuncios á medio real por linea.

Continúa el artículo sobre anotaciones amistosas Médico-filosóficas.

Igual solucion puede dársele al origen de las fuentes, pues las aberiguaciones sobre este efecto natural, como del anterior, presenta serias dificultades: así que el Dr. Cerdan ya dijo: que este es el juguete de la naturaleza, el mas insondable Caos, y el torcedor ó freno del orgullo humano: así que es temeridad augurar, como cosa infalible, haber descubierto el verdadero origen y direccion del agua termal. El Sr. Director actual así lo confiesa con entusiasmo, haberlo averiguado, sin quedar duda, obteniendo este triunfo magistralmente; mas quien se lo cree? Acaso ignora, que el terreno no es igual en ninguna parte del Globo, ni en dureza ni en direccion de superficie? La naturaleza es como el hombre, que forma un acueducto líneas rectas? Debe saber que despues de recorrer las corrientes subterráneas cien direcciones en un espacio dado, no hay humana inteligencia que pueda fijar ni estas ni menos su primitivo nacimiento, ú origen en tan intrincado laberinto y de este modo de obrar de la misma naturaleza se ve palpablemente en cuanto reconoce su vasto imperio, que es todo lo que existe, ¿habría un temerario tal, que asegurase, que el viento del O. p. e. en Archena, lo es tambien en donde tuvo su origen? locura y fatuidad risible sería semejante horror físico, sepa pues que esta agua, así como el viento ha llegado á Archena tan diferente su rumbo que lo han variado muchas veces según los obstáculos, encontrados en

su tránsito, y que uno y otro agente han principiado su carrera en el S. ó en el N. y en Archena se presentan y dejar verse en P., por estas y otras razones físicas se hace inesplicables y aun inútil la cuestion de la direccion de las aguas, y su origen: pudiendo contribuir á hacerla mas fácil y adsequible haciendo una descripcion topográfica de toda la provincia por lo menos, y de todos sus manantiales, según se mandó en el Reglamento del año 1817 cap. 2. art. 10. pero de ningún modo puede lograrse, como quiere el Sr. D. circunscribiendo este estudio á la pequeña area de esta fuente, en donde se encuentran varias de la misma naturaleza, y en diferentes direcciones llevadas; pues así, es querer averiguar la cuadratura del círculo; así como el querer penetrar la imvariable temperatura de 42 grados, como el ver en los manantiales sus furiosos frios casi los mismos principios constitutivos; y medicinales sin el auxilio del calórico. Todos estos, pues, son secretos naturales vedados hasta el día á la ciencia limitada del hombre. Así que dejó en posesion al Sr. Director de que diga con el poeta Aysa.

De propia voluntad advitrio eres,
para darle el origen que quisieres.

ANALISIS QUIMICO.

No se ha dado un Químico desde Bohrabre y Bergman hasta nuestro Orfila, que no haya confesado, que el analisis químico es uno de los problemas mas difíciles de resolver, por que la averiguacion de un cuerpo encubierto, y envuelto, como dice uno de ellos, en otra materia diversa, es tanto mas